

## Mezcla mexicana, sobre 100 dpb por primera vez desde septiembre de 2008 (El Financiero 02/03/11)

Mezcla mexicana, sobre 100 dpb por primera vez desde septiembre de 2008 (El Financiero 02/03/11) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 2 de marzo de 2011 • Oro bate récord y plata cerca de máximo de 31 años. La propagación de los enfrentamientos en el mundo árabe volvió a disparar las cotizaciones del petróleo y de los metales, en medio de temores por la inflación, ya que tanto el oro como la plata son considerados fuentes de valor en tiempos de alzas en los precios al consumidor y al productor. De acuerdo con Petróleos Mexicanos, la mezcla mexicana de exportación superó los cien dólares por barril por primera vez desde el 26 de septiembre de 2008, al cerrar ayer en 100.98 dólares, con una ganancia de 3.13 por ciento respecto a su cotización previa. Ante la inquietud que generan las revueltas en los países árabes, el crudo mexicano ganó 3.06 dólares, que lo llevó a superar, antes que el WTI, los cien dólares al cierre de la jornada. El energético nacional ya está 54.40 por ciento por arriba del precio presupuestado en la Ley de Ingresos de la Federación, establecido en 65.40 dólares. La inestabilidad política en Arabia Saudita acaparó la atención de los mercados mundiales. Y los problemas del país no son pocos: a las revueltas de sus vecinos -Libia y los incidentes entre manifestantes y fuerzas del orden en Irán- y a la subida del crudo se le une la sucesión del rey Abdullah, momento que los opositores quieren aprovechar para reivindicar sus demandas. La cotización del petróleo de Texas subió ayer 2.74 por ciento en Nueva York a 99.63 dólares por barril, su precio más alto en alrededor de dos años y medio. Mientras que en las últimas sesiones el precio del crudo se había contenido, este martes los contratos de futuros del petróleo WTI para entrega en abril registraron una marcada tendencia alcista, y finalmente ganaron 2.66 dólares por barril respecto a la jornada anterior. El barril de Brent cerró al alza en el mercado de futuros de Londres, con una subida de 3.24 por ciento. El petróleo del mar del Norte, de referencia en Europa, para entrega en abril acabó en 115.42 dólares, 3.62 dólares por encima del cierre de la sesión previa. Una vez más el oro se convierte en el valor refugio por excelencia. Los inversionistas optaron por tomar posiciones en el metal precioso, que batió un nuevo récord al cotizar en mil 433.20 dólares la onza en Estados Unidos. En tanto, la plata se acercó a un máximo de 31 años al cotizar en 34.69 dólares, con un avance de 2.09 por ciento. Acciones en rojo El nuevo récord marcado por el oro hizo mella en la moral de los inversionistas y a punto estuvieron de arrebatarse los 12 mil puntos al Dow Jones, al caer 1.38 por ciento, a 12 mil 58.02 unidades; mientras, el selectivo Standard & Poor's 500 recortó 1.57 por ciento, a mil 306.33 enteros. El Nasdaq perdió 1.6 por ciento, a dos mil 737.41 unidades. Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal de EU, habló ante el Congreso y apuntó que si la escalada del crudo se mantiene a medio plazo, el crecimiento y la estabilidad de los precios se resentirán. Esto podría aumentar las presiones inflacionarias, algo que el banco central quiere evitar a toda costa en un momento en el que las tasas se encuentran en niveles mínimos. Tim Geithner, secretario del Tesoro, también tuvo algo que ver con las pérdidas que sufrió Wall Street en el arranque de marzo, ya que habló sobre la reforma de Fannie Mae y Freddie Mac, y apuntó que, de obrar con prisas y de forma precipitada, se corre el riesgo de ralentizar el mercado hipotecario y la recuperación económica. En México, el Índice de Precios y Cotizaciones retrocedió 251.61 puntos, equivalente a una caída de 0.68 por ciento, al cerrar en 36 mil 768.09 puntos.